

Dura requisitoria del Parlamento navarro

«Herri Batasuna y Amaiur son indignos de asistir a las instituciones democráticas»

PAMPLONA. La Comisión de Hacienda del Parlamento Foral de Navarra, que iba a debatir ayer los presupuestos generales de Navarra para 1981, ha sido suspendida a instancias de los grupos parlamentarios de UCD, PSOE, UPN y Partido Carlista «por considerar indignos de asistir a las instituciones democráticas a Herri Batasuna y Amaiur».

En esta sesión se hallaba presente el representante de Amaiur, pero no los de Herri Batasuna. El señor Astrain, de UCD, señaló que «Navarra ha sufrido un ataque profundo a la democracia y a sus instituciones; ataque directo de ETA, y un ataque indirecto de las personas que no manifiestan su posición en esta situación».

«Nuestro grupo parlamentario declara que hay grupos parlamentarios, como Amaiur, que ha estado gritando hoy entre algunos grupos "gora ETA" (viva ETA). Queremos declarar que consideramos al grupo Amaiur y HB indignos de asistir a estas instituciones. Les invitamos a que se vayan, porque no tienen sitio en esta democracia.»

Intervino seguidamente Olite, de Amaiur: «Me causa sorpresa —dijo— esta intervención y no son de recibo las palabras del representante de UCD. Si hay aquí algún fascista, ése es él y su grupo.» Siguió hablando, a pesar de que el presidente de la Comisión le retiraba la palabra constantemente: «He sido elegido por el pueblo con su método, por lo tanto, tengo el mismo derecho que ustedes para estar aquí.»

El parlamentario socialista señor Urralburu tomó la palabra para decir: «Gentes que él encubre han asesinado a un ciudadano normal. Si hubiera tenido la gallardía de decir que está de acuerdo con los asesinos me hubiera causado escándalo, pero me hubiera callado. No se atreven a decir que están de acuerdo con los que han matado; que lo digan, para que lo sepan los que le han votado, porque la mayoría de ellos no quieren que se mate a nadie. Sus declaraciones me causan repugnancia y desprecio; no es digno de compartir la Mesa quien no ha repudiado la muerte; me repugna la sangre inocente, y por ello propongo que, si no se va, le dejemos solo.»

Don Javier Ignacio Gomara, de UPN, precisó que «no podemos dejar que nuestro pueblo se acostumbre a que muera gente; no se puede admitir que se hable de instituciones democráticas, fascistas y burguesas, porque yo no soy miembro de ellas. Si se está en contra del terrorismo, hay que estar a favor de la paz. En ustedes no ha habido más que ausencia, que es casi convivencia; el no condenar es algo parecido a apoyar.»

El diputado foral de UCD señor Lasunción manifestó que «quien no está contra el crimen, está más o menos con él; denunció el señor Olite y Herri Batasuna, que no están presentes, ante este Parlamento Foral democrático que representa a todos los navarros.» El señor Lasunción hizo referencia a un escrito distribuido entre los asistentes a mítines presididos por Urbiola, García de Dios y Aldecoa, de HB, en los que, según Lasunción, se pedía no hacer la declaración de la renta y que no se firmase ningún tipo de comunicación de la Diputación Foral sobre el IRPTF.

Mariano Zufia, del Partido Carlista, que llegó tarde a la sesión, se sumó a las manifestaciones hechas por los grupos parlamentarios.